

Analyse des déterminants des importations des produits halieutiques au Togo

Apéléto Marius TOGBENOU et Mawussé Komlagan Nézan OKEY

Université de Lomé / Faculté des Sciences Economiques et de Gestion (FASEG), agbotatam@gmail.com

Résumé :

Ce papier analyse les déterminants des importations de produits halieutiques au Togo. A partir de la méthode des moments généralisés (GMM) appliquée sur le modèle de gravité construit avec les données de 62 pays partenaires du Togo sur la période 2001 à 2019, les résultats révèlent que le revenu, la population et l'ouverture sur la mer affectent positivement les importations de produits halieutiques au Togo. D'autre part, le partage d'une même frontière, en renforçant le commerce non enregistré ou informel, réduit les volumes d'importation de produits enregistré officiellement. Face à la faible production halieutique au Togo, les importations semblent être un impératif pour combler le déficit dans le secteur halieutique au Togo.

Mots clés : Produits halieutiques, Revenu, Commerce

Code JEL : Q22, P46, F14.

Abstract:

This paper analyzes the determinants of the import of fishery products in Togo. Using the generalized method of moments (GMM) applied to the gravity model constructed with data from 62 partner countries of Togo over the period 2001 to 2019, the results reveal that income, population and openness to the sea positively affect imports of fishery products into Togo. On the other hand, sharing the same border, by increasing unrecorded or informal trade, reduces the volume of imports of officially recorded products. In view of the low fish production in Togo, imports seem to be an imperative to fill the gap in the fish sector in Togo.

Keywords : Fishery products, Income, Trade

JEL classification: Q22, P46, F14
